

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.

En la Administracion y Anuncios se admiten en la Administracion calle del Rubio, núm. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid, ó en via de correo en metálico, libranza ó sellos del correo, á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

NUM. XIV. ---NUM. 1,037 DE MADRID.

MADRID. ---JUEVES 18 DE JULIO DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## EDICION DE LA NOCHE

La Gaceta de hoy inserta el siguiente parte telegrafico que dirige desde Valladolid el señor ministro de Estado:

«SS. MM. y AA. han llegado á esta capital á las seis de la tarde, siendo recibidos en medio del mayor entusiasmo. Los habitantes de todos los pueblos del tránsito han rivalizado en aclamar á las augustas personas con el mas acendrado cariño.»

Por real decreto de 12 del actual ha sido nombrado teniente fiscal segundo del consejo de Estado el Sr. D. José Indalecio Caso, propuesto en primer lugar por el presidente de aquel alto cuerpo.

Hoy publica el periódico oficial los reales decretos relativos al movimiento de gobernadores de provincia. El de la Coruña D. José María Palarea ha sido declarado cesante, pasando á dicho cargo D. Ramon Maria Suarez. D. José Corzo es nombrado gobernador de Pontevedra, D. José Lafuente Alcántara de Almería, D. Gregorio Pesquera de Vizcaya y D. José Gallostra y Frau de Salamanca.

Ha sido nombrado jefe de seccion sexto de la direccion general de Ultramar D. Valentin Vazquez Curiel, oficial primero de la clase de primeros de la misma direccion, concediéndose á los demás oficiales los ascensos de escala que les corresponden; nombrando en su consecuencia oficiales primeros á D. Manuel Capalleja, D. Francisco de Paula Diaz Mendoza, D. Fernando Bordallo y D. Federico de Hoppe; segundos á D. Domingo Calderon y Aguilera, D. Juan Bautista Saiz y D. Gabriel Anduaga; y para la plaza de oficial cuarto de la clase de segundos que resulta vacante á D. Francisco de la Torre, auxiliar primero de la referida dependencia.

Por real orden de 15 de julio se han concedido á los auxiliares de la direccion general de Ultramar los ascensos que les corresponden por haberse corrido la escala general por salida á otro destino de D. Joaquin Vigil de Quiñones, jefe de seccion que era de la misma dependencia, nombrando en su consecuencia auxiliares primeros con el sueldo anual de 16,000 rs. á D. Mariano Diaz de la Quintana y D. José Ramon Dorado; segundos con 14,000 rs. D. José Obregon, D. Luis Suero Marcolero y don Joaquin Adriaensens; terceros con 12,900 rs. á D. Joaquin Rodriguez San Pedro, D. Joaquin de Fuentes Bustillo, D. Antonio Balbino Vazquez y D. Victor Arias Uria; cuartos con 10,000

reales á D. Antonio Fernandez Chiorol, D. Ernesto Fernandez Aguilero, D. José Esperanza, D. José Fernandez y don Francisco de Paula Beramendi, y quintos con 8,000 rs. á D. José Antonio Luaces, D. José Marco, D. Rigoberto Alberola, D. Pascual Liban y D. Juan José Bonifaz Fernandez Baeza; y para la plaza de auxiliar sexto de la clase de quintos con 8,000 rs. anuales que resulta vacante á D. Eugenio Fernandez Mola, auxiliar de estadística en la provincia de Alicante.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha publicado el pliego de condiciones con arreglo al cual se subasta la adquisicion de 6,000 mantas de lana para los penados en los diferentes presidios del reino.

Se ha circularizado á los gobernadores una real orden emanada del ministerio de la Guerra, que tiende á evitar y prevenir en cuanto sea posible todo abuso ó fraude en los reconocimientos que sufren los quintos de la Peninsula residentes en Ultramar.

Como resultado de la consulta hecha por el capitán general del departamento de Cádiz respecto á los géneros ó valores de diaria del condestable que se han de abonar á los vapores transportes que tengan artillería, se ha dignado resolver S. M. que los que estén en este caso y tengan 500 ó mas caballos de fuerza reciban la diaria del condestable asignada á las urcas de 1,000 toneladas; y los transportes de menos de 200 caballos que tengan la misma circunstancia, la diaria de las urcas de menos de 500 toneladas.

Se ha resuelto por el ministerio de Marina que se iguale al contraalmirante de la draga de vapor del arsenal de Ferrol á los que desempeñan el mando de los remolcadores en los goces que disfrutan empezando el abono luego que se ponga en ejercicio el presupuesto de 1862, y haciéndose estensiva esta medida á los demás contraalmirantes encargados de las dragas en los otros departamentos.

Nada de particular tiene que estos últimos dias se haya experimentado en Madrid una temperatura fria é impropia de la presente estación, pues en las inmediaciones de Trillo y en otros puntos de la sierra, no solo ha llovido en abundancia, sino que ha caído alguna nieve.

Se ha dicho en Madrid, y anoche lo repite *La Epoca*, que el círculo político que recibe mas directamente las inspiraciones de *La Discusion*, y al que sorprendieron los sucesos de Andalucía, ha sido tambien contrario á los esfuerzos que por algunas otras parcialidades

políticas se han intentado para introducir agitacion y tumultos en Madrid.

*La Iberia* dice que parece cosa decidida la formacion de un campamento de diez batallones de infantería, seis escuadrones de caballería y alguna artillería en las inmediaciones de Santander; que el gobernador de esta provincia ha recibido una comunicacion en que se le pregunta cuántas tiendas de campaña podrán disponerse en la ciudad, y habiendo corrido esta noticia entre el pueblo, se ha dicho que era segura la venida de Napoleon, y que se queria hacer patente ante él la agilidad é instruccion de nuestros soldados pasando una revista; que el general O'donnell, á pesar de que se ha dicho que permanecería en Madrid, marchará á tomar los baños de Ontaneda á los pocos dias de haber llegado la corte á Santander; y que los embajadores de Austria, Inglaterra y Rusia han tomado ya alojamiento en Santander. No es cierto que vaya á formarse un campamento en Santander. No hay nada que confirme, por ahora al menos, la visita de Napoleon III á las costas de Cantabria. No es cierto que el duque de Tetuan piense en dejar á Madrid al menos en lo que resta de mes, y no puede ser exacto que los embajadores de Rusia y Austria hayan tomado habitaciones en Santander por cuanto el uno está en Italia y el otro en los Pirineos tomando baños, sin que piensen regresar á España hasta el otoño.

La audiencia de Zaragoza ha declarado no haber lugar al recurso interpuesto por el Sr. Ruiz Pons en la causa que se le sigue, para que el juzgado se inhabilitase en el conocimiento del delito que persigue, y que se considerase como delito de imprenta sometido al jurado de jueces. La causa seguirá ahora sus tramites en el tribunal ordinario, y para cuando se vea en el juzgado y en la audiencia, parece defenderá al Sr. Ruiz Pons el director de *La Discusion* señor Rivero.

Dice *La Epoca*, haciéndose cargo de lo que escriben de Madrid á un periódico de provincias, que si motivos de salud pudieran hacer pensar al general Serrano en abandonar hace algun tiempo el mando de la isla de Cuba, la gravedad de los acontecimientos de los Estados-Unidos y la atencion que exige de tan digna autoridad nuestra Antilla, dan la seguridad de que al menos, por ahora, el conde de San Antonio no abandonará aquel importantísimo mando.

No es exacto, como ha supuesto la prensa de oposicion, que el señor general Concha se presentase en el Principal vestido de uniforme. La noticia

que se cita fué solo á despedir al señor ministro de Marina, acompañándole hasta la estacion del ferro-carril.

Una correspondencia de Paris, dirigida á *El Español de ambos mundos*, afirma que el duque de Valencia no saldrá para España tan pronto como se creía en Madrid.

El consistorio que debia celebrarse el lunes en Roma y en el cual debian nombrarse varios cardenales y preladospañoles, se ha aplazado para dentro de breves dias.

Un periódico dice anoche en forma de despacho telegrafico fechado ayer en Turin que el general Cialdini con 50,000 hombres irá de gobernador á Nápoles con objeto de pacificar el país. La fecha de este despacho debe haberse adelantado, equivocadamente por supuesto, pues el telegrafo nos anunció ayer que Cialdini estaba ya el 16 en Nápoles.

Poco grave debe ser la herida del rey de Prusia, puesto que el 16 presidió una junta de diplomáticos para tratar de los asuntos políticos.

*El Español de ambos mundos* asegura que el emperador Napoleon ha estado á punto de perecer víctima de un envenenamiento. Los médicos le recetaron una bebida para la penosa enfermedad que padecía, y apenas la hubo tomado, cuando experimentó horribles dolores que alarmaron á los que lo rodeaban. Llamados los médicos, reconocieron sintomas indudables de envenenamiento, y analizados los restos de la bebida, se descubrió el veneno en ellos. Durante tres horas, el emperador estuvo entre la vida y la muerte, presa de penosas convulsiones.

El garibaldino Emilio Maison, corresponsal que fué en Italia del insolente periódico democrata *L'Opinion national*, está preso en Paris porque parece se le encontró una bomba como las de Orsini.

Las obras para completar el proyecto de la traida de aguas del Lozoya continúan con grande actividad. Después de terminada la prolongacion del canal desde el ponton de la Oliva hasta el sitio que se ha creído mas á propósito para tomar en todo ó en parte la corriente del rio, están ejecutándose en la presa los reparos indispensables para evitar las filtraciones, y se han realizado además otras muchas reformas igualmente importantes en todo el acueducto. Resta solo la construccion, en el sitio que ocupa el polvorin, del nuevo depósito que, con arreglo al plano aprobado ya, ha de tener doble cabida

me habian servido una comida detestable, que habia abandonado el teatro de la Opera Cómica al segundo acto de *El Dominó negro*, que en el boulevard un bárbaro mozo de carga me habia metido su codo en el estómago, y frente á la Magdalena habia encontrado el famoso negro que con horrible perfeccion imitaba el canto del peli-rojo y la voz cascada de una vieja.

## AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

Su asociado pálido y romántico, se altaia todos los espirituales, si bien nunca se pudo saber cuál de los dos manejaba aquel par de tijeras que, á semejanza de la maravilla mágica de las hadas, desfiguraba completamente á una persona.

Bastaba decir á cualquiera de ellos: yo quiero estar digno, interesante, seductor ó majestuoso.

Caillet y Ferembach tendian el paño sobre la mesa, agilaban sus mágicas tijeras, y ocho dias despues remitían en un envoltorio de tafetan la dignidad del magistrado, la seducción de D. Juan, la majestad del banquero que se le habia pedido.

Supongo que Caillet y Ferembach han hecho una inmensa fortuna. De todos modos Gavarni, ese espresivo poeta, ese ingenio delicado y profundo que será siempre una de las figuras más eminentes de la época actual, no ha sacado mejores discípulos que estos dos asociados.

Liban les espresó de esta manera su deseo: —El padre de este jóven no quiere que tenga aire de estudiante, ni de ca-

lavera, ni mucho menos de escritor ni artista, vulgarmente hablando.

Caillet me examinó, y Ferembach me tomó la medida exclamando con su risa habitual:

—Tiene razon. —Y Caillet, con acento sensible:

—Quedarais satisfecho.

El satisfecho, sobre todo, fué mi padre. Aquellos mágicos copiaron con tal exactitud su pensamiento, que hicieron de mí un perfecto abogado.

Desde entonces parecí un hombre digno é importante, y sería en mí una ingratitud si aquí no manifestase á aquellos hábiles asociados el reconocimiento que les debo.

Quando fui á inscribirme en la escuela de derecho, llevaba ya mi traje nuevo, y en la administracion los antiguos hijos de la facultad me miraron sonriendo porque acaso tenían en mis ojos las condiciones necesarias para un futuro suplente.

Nada me habia dicho mi padre hasta entonces que pudiese hacerme temer el empleo de la fuerza para verificar mi matrimonio con Sofia d'Abiou: al pronto temi que disimilase su intento; pero las semanas y los meses transcurrieron sin que hiciese ninguna tentativa contra mi libertad. Respiré y en breve principiadas las clases, comencé á es-

tudiar con entusiasmo el primer año de derecho.

En un principio me agradó, y las leyes romanas me fascinaron sobre todo. Teniamos un profesor que mezclaba con arte singular la historia y la jurisprudencia, y sus interesantes lecciones hubieran hecho de mí un abogado.

Pero llegó el derecho francés y me asustó. Nuestro código, del que nos mostramos tan orgullosos, me pareció una obra insegura, confusa, mal ordenada, difundiendo la duda como la humedad difunde la niebla. Al punto que ante mis ojos vi abiertos esos libros respetados, donde los juriconsultos han depositado el tesoro de su esperiencia, me dominó una repugnancia invencible: las esplicaciones me parecieron infinitamente más oscuras que el texto. Contemplé esa pobre ley mas estraviada que los mismos criminales, lo lamenté sinceramente, y no pudiendo mejorarla, me decidí á estudiar la música.

Fuerza es confesar que yo permanecia siendo niño mas tiempo de lo ordinario, y por consecuencia, ninguna de mis resoluciones tenia firmeza. Quise ser músico, á causa de esos héroes de novelas alemanas, á cuya lectura yo me entregaba con loco frenesi, y principié á beber mucha cerveza y á darme aires de calavera, porque mi deseo

era ser tan aturdido como lo son todos los músicos de Hoffmann, famando espresamente por contemplar sus decantadas espirales de humo que se escapan de una pipa. Un dia oí á Liban que decia al criado de Mad. d'Abiou. —Vulgarmente hablando, ese jóven no es enteramente imbécil... sus maneras son un poco simples... pero tarde ó temprano será un abogado como cualquiera otro. Se trataba de mí, no habia duda. Sentí verdadero orgullo, porque así es como los ingenios elevados y un tanto esocéntricos son siempre juzgados por los hombres ignorantes. Evidentemente yo debía subir muy alto. Pero en qué direccion ó por qué senda? Hé ahí el problema que habia que resolver, porque el derecho habia dejado de ser un hecho para mí y tampoco me interesaba ya el violin. Este instrumento es un poco ingrato, y á pesar de sus muchas bellezas no aconsejaré jamás á los jóvenes que le cultiven. Disfrutaba una perfecta tranquilidad y hacia algunos dias que abrigaba el proyecto de dedicarme á la pintura, cuando el rayo llegó á alterar la serenidad de mi cielo. Era una noche que... preciso es ser sistemático hasta el extremo para negar los presentimientos. Recuerdo que

que el que hay ahora en el otro extremo del Campo de Guardias.

Los slovacos, habitantes del Norte de Hungría, que estaban sufriendo los horribles efectos del hambre, han recibido abundantes recursos del emperador Francisco José de Austria. El caso ha disgustado tanto á los magyares, que desde luego han dispuesto se instruya una sumaria para descubrir ó averiguar si el favor de S. M. J. y R. no tenía por objeto provocar á los slovacos contra la nobleza de los magyares. Esta singular suspicacia, que tan mal habla en pro de los magyares, se explica bien con solo tener presente que los pueblos favorecidos por Francisco José no han disimulado nunca el amor á su soberano.

Cerca de Mola, dice el corresponsal del *Messenger de Midi*, periódico liberal, vivia un sacerdote al que cierto parte presentaba como adicto á la reaccion. El gobernador San Martino le envió á decir que fuera á Nápoles á justificarse de ese cargo, pero el sacerdote no atendió á la voz del gobernador. El general Finelli, al dirigirse á los Abruzzos supo este hecho, y haciendo una contramarcha, se presentó de noche en la casa del sacerdote, encontrando en ella á doce paisanos y un número igual de fusiles. Sacerdote y paisanos fueron en el acto fusilados.

Se ha resuelto que los aparatos telegraficos que actualmente están colocados en los extremos de los cables de las Baleares, sean sustituidos por otros de Siemens, que se fijan pararrayos y descargadores de puntas móviles y se establezcan boyas en las inmediaciones de las costas con objeto de evitar que las anclas de los buques causen deterioros en los cables.

En Londres ocupa la atencion pública un horrible crimen cometido por un extranjero distinguido, noble francés, segun dicen, muy conocido en aquella alta sociedad, y que intentó dar muerte á su propio hijo por no querer ó no poder entregarle la fortuna de su madre, que tenía que recibir dentro de poco como mayor de edad. El desnaturalizado padre creyó haber muerto al hijo, y dicese que estuvo dos ó tres dias comiendo muy tranquilo en su club; felizmente el hijo se ha salvado, y al saberlo el padre ha huido de Londres, segun se cree, para Francia.

La tranquilidad sigue reinando en todas las provincias de España, segun anuncian los despachos llegados anoche.

Una carta de la Habana dice que varias fragatas inglesas serán distribuidas á lo largo de las costas del Sur de

los Estados-Unidos con el objeto de asegurarse de si el bloqueo es efectivo, y si no lo fuese tienen instrucciones de romperlo. Esto, añade, dará lugar a dificultades.

Un despacho telegráfico de Agram anuncia á la prensa de Madrid que en la Dieta había sido derrotado el partido húngaro. Otro despacho que publican algunos periódicos extranjeros dice por el contrario que la proposición en favor de la separación de Hungría fué aprobada por 120 votos contra 5.

La inquietud que lograron infundir días pasados en el ánimo del tranquilo pueblo de Madrid los alarmistas de oficio, y secundados por las personas tímidas, ha desaparecido por completo y los paseos y los espectáculos públicos han vuelto á su animación normal.

Anoche recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

**Marsella 16.**  
Dicen de Nápoles que ha habido desórdenes en Cosenza, instalándose un gobierno provisional. Ha habido luchas sangrientas en los alrededores de esta ciudad. El combate de Altri duró ocho horas, quedando fuera de combate sobre cien piemonteses.

Un parte oficial anuncia que la columna húngara ha destruídolos de mil reaccionarios. La pequeña ciudad de Montefalcone ha sido destruída para que sirva de escarmiento.

**Viena 16.**  
Ha habido una conferencia entre todos los ministros alemanes presentes en Viena y se han pronunciado por el sosten de la Constitución del imperio. El proyecto de rescripto imperial en contestación á la dieta de Hungría ha sido redactado por ellos. No se manifiestan dispuestos á conceder lo que pide Hungría respecto á la unión completa de la Transilvania y de los Países Eslavos meridionales á Hungría. Los dos proyectos, el de los magyares y el del ministerio están en poder del rey y se espera con ansia su resolución.

**Baden 16.**  
El regicida que fué cogido en el acto por el embajador de Prusia que acompañaba á su soberano, fué interrogado por el baile en presencia de S. A. el gran duque de Bade, y dió por toda respuesta que su objeto era libertar á Alemania de un príncipe que no la impulsaba por el camino de la unión. Se dice que el criminal es hijo de un consul de Prusia en una ciudad del Mar Negro. La autoridad dispuso una serenata y el pueblo y la aristocracia se asoció á esta manifestación de simpatía hacia el monarca prusiano.

**Paris 16.**  
El príncipe Adan Czartorski, presidente que fué del gobierno nacional de Polonia, ha muerto ayer en su quinta cerca de Paris á la edad de noventa y dos años. Cialdini dictador de Nápoles ha salido con 2,000 hombres para Calabria.

Se habla de modificación ministerial en Turin, añadiéndose que sale Mingheti y entra Ratazzi. El correo de hoy de los Estados Unidos solo anuncia escaramuzas

y sorpresas de algunos puestos de poca importancia.

La Siria sigue tranquila. Desde baja fué instalado el 12 y recibió los homenajes de los jefes de la montaña.

El sultán piensa organizar á la francesa un ministerio de Hacienda.

Se cree que Bizarrá será desterrado por todo castigo.

Un edecan del emperador Napoleón ha marchado para felicitar al rey de Prusia.

El conde Simeon ha apelado de la sentencia. Mirés aun no, y se ignora si apelará.

El baron de Vidil, de cuya prisión por un grave crimen nos habla el telégrafo, trató de asesinar en Londres á su hijo y se fugó á Francia. Con un baston de puño de plomo dió de golpes en la nuca al jóven á quien dejó por muerto, y quien felizmente volvió en sí y pidió auxilio en una granja en las cercanías de la ciudad. El baron queria librarse de su hijo, porque este le reclamaba la legítima materna.

**El Español de Ambos Mundos**, periódico que se publica en Londres, es de legítima y respetable propaganda protestante en España, si bien condena el que los propagandistas se alien con los partidos políticos. El periódico de Londres es muy dueño de despreciar desde Inglaterra las leyes españolas; pero los que estamos en España y somos católicos, tenemos el deber de decir que la propaganda protestante es aqui facciosa y sacrilega, y que extrañamos muchísimo, que los que se dan el nombre de españoles aplaudan desde el extranjero la conculcación de las leyes de su patria.

Escriben de Argel con fecha 4 de este mes diciendo que desde hace dos meses, no sabian á que atenerse para apreciar la recolección, á causa de lo variable del tiempo. Pero hoy, á Dios gracias, ha desaparecido todo temor, y digan lo que quieran, es lo cierto que la recolección es magnífica en todas partes. Recibimos muchas noticias del Norte, pero los precios no han permitido hacer grandes negocios. Es de suponer que al arribo de la mercancía las transacciones serán mas fáciles.

Las noticias mercantiles de la capital de Inglaterra nos dicen que desde el 1.º de este mes hasta el día 8 se habian recibido en aquel puerto, procedente del extranjero 68,000 hectolitros de trigo 20,000 de cebada 140,000 de avena, 2,588 sacos y 2,615 barriles de harina. En estas entradas la Francia contaba por 1,363 sacos de harina. La afluencia de gente en el mercado de aquel día era buena. Los trigos ingleses eran demandados á los mismos precios del lunes anterior, y las muestras de clase superior obtenian un aumento de 44 céntimos por hectolitro. Harinas de América encalmadas: se han pagado las indigenas del condado de Norfolk de 52 á 55 francos los 100 kilogramos. Cebada encalmada.

Lo que pretenden los forjadores de noticias alarmantes, según **El Constitucional**, es suscitar recelos y desconfianzas, aparentar que la tranquilidad

se halla amenazada á todas horas, provocar medidas extraordinarias, excesos y violencias por parte de las autoridades y al mismo tiempo presentarnos á los ojos de las naciones estranjeras en un estado de perturbación proximo á la anarquía.

Segun los datos sobre el movimiento anual de la población de España, en 1858 se celebraron 546,158 bautismos, y ocurrieron 445,951 defunciones, y en el año siguiente el número de aquellos se elevó á 556,125 y el de estas á 449,057. Resulta, pues, que en el primer año el exceso de nacidos fué de 112,227, y en el segundo de 107,286, cuyo término medio es de 109,756 almas de aumento anual. Ahora bien, apareciendo de la inscripción verificada el 21 de mayo de 1857 que la población de la Península é islas adyacentes era de 15,464,340 habitantes, en 25 de setiembre de 1856, época en que se ha ejecutado el último censo de población de España, debería elevarse á 15,848,486 almas por solo el aumento natural, segun el exceso de nacidos sobre el número de defunciones, que siendo el de 109,750 por término medio, en los tres años y medio transcurridos desde la primera á la segunda operación, representa la suma de 384,146. Y siendo, segun anunció la prensa, el resultado del empadronamiento de 1860 de 15,688,000 almas, el solo aumento de 223,660 no corresponde de manera alguna al que naturalmente debía aparecer.

Los calores han hecho cerrar cuatro teatros de Paris. En el del Ambigú, hace el gasto **El monstruo y el magico**, disparte en cinco actos y once cuadros, en el que trabaja muy bien un mimico gimnasta, francés, recién llegado de los Estados-Unidos, y que se llama Francisco Ravel, de la compañía de los Raveles, tan celebrada en Nueva-York.—En el teatro del Palacio Real, se dan un vaudeville en un acto titulado **Fenómeno ó el pequeño monstruo**, y otro en dos actos titulado **El sueño de una noche de abril**, que pica mas que un pimiento colorado, lo que no impide que todas las noches esté aquel teatro lleno de señoras de Paris.—En el teatro de Variedades sigue haciendo el gasto la comedia **Los criados**.—Haley trabaja en concluir una ópera titulada **Noé**, que será representada en el invierno proximo en el teatro Lírico, del Boulevard del Templo.—El teatro de **Las locuras dramáticas**, prepara un vaudeville en tres actos titulado **Los parisienses en viaje**, que parece es tan gracioso como **Los desposorios de Coquenpot**, que está dando ahora el mismo teatro.—En la Gaité se dará muy pronto un nuevo drama titulado **La casa del loro que habla**, de los Sres. Eduardo Brisebarre y Ernest Dubreuil, componiéndose de cinco largos actos.

El espada Antonio Sanchez (el Tato) sigue muy bien de su herida. El sábado se le levantó el apósito y se vió que la herida presentaba los mejores caracteres y caminaba á la cicatrización; pero como aun pasarán algunos días antes de que se halle en disposición de

trabajar, se cree probable que esto no pueda ser hasta el domingo.

El picaor Bruno Azara, que llegó á esta corte bueno y sano del golpe que sufrió en la quinta corrida de toros verificada en Sevilla, salió el día 20 del corriente para Córdoba, á fin de reunirse con su matador José Rodríguez (Pepe) y la cuadrilla de este, y marchar al Puerto de Santa María, donde trabajarán en los días 25 y 26 del actual.

Cúchares con su cuadrilla y los diestros estranjeros, han sido escriturados para trabajar en Bayona los días 25 y 26 del proximo agosto.

En la corrida proxima se lidiarán seis toros del marqués del Sallillo.

El martes llegó á esta corte el espada Francisco Arjona (Cúchares).

En Nueva-Granada ha sido destruído el ejército de rebeldes acudillado por Mosquera, que habia recibido un fuerte auxilio, compuesto de todos los derrotados del Cauca, á cuya cabeza llegó el mismo general Obando. Dos sangrientas batallas tuvieron lugar en Sobachoque y Boza. En la primera murieron de parte de los rebeldes cerca de 500 hombres, y entre ellos los generales Mendoza, Gonzalez y Jimenez, y de parte del gobierno 160 hombres, resultando heridos el general Diago y los coroneles Gutierrez Leo, Viana y Moreno. En la segunda batalla, que fué la de Boza, murió el general Obando y como cien individuos más de tropa, de parte de los rebeldes, quedando prisioneros quinientos, casi todos de caballería.

El sábado último se ahogó en el puerto de Barcelona un jóven que se estaba bañando. Es la primera desgracia de esta clase que ha habido este año, y por las autoridades, se habia dispuesto lo mas conveniente para evitar que se repitan.

Parece que ya está concluido el trazado de una carretera provincial, que partiendo de la de Ubeda á Villacarrillo termine en Cazorla, poniendo así en comunicacion fácil esta ciudad con el resto de la provincia de Jaen.

En Reus se va á proceder á la formación definitiva de la compañía de bomberos, obrando ya en poder de la municipalidad las bombas y demás útiles contra los incendios.

Las obras que se ejecutaban en la iglesia de Almoradí, han terminado, habiéndose colocado la última piedra en la torre que corona el templo.

Segun escriben de Orihuela, en todos los pueblos de aquella rica huerta, se presenta perfectamente la cosecha del cáñamo, producto importante y cuyo cultivo se desarrolla progresivamente. La cosecha del aceite ofrece tambien un regular aspecto, si bien no se presenta tan abundante como la anterior.

Nuestro puerto, dice un periódico de Alicante, está convertido en una verdadera California, abriendo paso constantemente á una corriente de plata y oro que circula en todas direcciones.

Hace pocos días salió el vapor **Liniers**, conduciendo una porción de millones; posteriormente se embarcaron en el **Alicante** cinco millones en oro, que pasaron á Barcelona y dentro de poco se gan dicen volverian á cruzar nuevas veinesas. Esto unido al movimiento militar que nunca cesa, el comercial que sigue en progresion ascendente y á la multitud de gentes de todas clases que emprenden sus expediciones veraniegas, producen una animacion extraordinaria.

Ayer tarde se verificó en Aranjuez la corrida de novillos de que tanto se ha hablado desde hace días en la corte. Mataron los señores marques de Villaseca, D. Rafael Huertos y D. Angel Losada, Picaron D. Manuel Sanchez Mira, el señor marques de Azareto y D. José Bustillos. Presidia la plaza la señora marquesa de Azareto, acompañada del Sr. D. Joaquín Marrazá y otras personas conocidas en la corte. Hubo un caballero particular que, vestido de paisano, sufrió una fuerte cogida al intentar el famoso cambio que sentado en la silla ejecuta el Gordito. Se lidiaron seis novillos de Colmenar Viejo: hubo varios caballos heridos y uno muerto. Los diestros aficionados lucharon en valor, agilidad, gracia y maestría.

La vista de la denuncia del número 148 de **El Contemporáneo**, correspondiente al 16 de junio, ha sido señalada para el sábado 20 del actual, á las doce de la mañana. El acto se verificará en la sala extraordinaria de la audiencia territorial. Está encargado de la defensa el Sr. D. Antonio María Fabié, redactor de dicho periódico.

Una correspondencia de Málaga que describe todos los accidentes del movimiento revolucionario, dice que en cuanto al general Serrano, una vez entrado en Loja y en cuanto tuvo la confianza de que los principales insurrectos se habian fugado, es imposible desplegar ni mas energia ni mayor timo y acierto en todas sus disposiciones, dado que no estuvo en su mano evitar que Perez se saliera. Sin tomar un momento de descanso hizo salir tres columnas, la una al mando del brigadier Prats en seguimiento de los sublevados por la sierra, otra con Riquelme cortandoles la izquierda por Zafarraya, y la tercera con Vargas ocupando á Alfarnate. Simultáneamente recomenó que las fuerzas de Málaga ocupasen á la Periana y la Vinuela, y finalmente que desde Granada salieran fuerzas por Pinos del Rey para las Guajáras. Por tan acertada combinacion, los sublevados dieron con la columna de Riquelme, que les cogió numerosos prisioneros y les hizo contra-marchar, yendo á encontrar la de Prats que los acabó de dispersar completamente.

El día 1.º de agosto proximo debe ponerse en ejecución el tratado postal celebrado entre España y Belgica en 20 de febrero último.

El nuevo sistema inventado por don José Maria Aulestia para hacer impermeables todos los tejidos, está á punto de resolverse por el gobierno, después

esas señoras, y habrán creído un deber invitarme... De todos los recursos se echa mano cuando quiere uno tranquilizarse.

Mientras yo estaba muy pensativo apoyado en la chimenea, entró mi padre, mi padre que nunca penetraba en mi cuarto, diciéndome desde el dintel de la puerta.

—Ya veis, Carlos, que os traían como un hombre! Esquela separada para vos!

La complicidad era evidente. Manifesté á mi padre con un tono un tanto irónico, la satisfacción que esperaba al verle en mi modesto refectorio, á cuyas palabras su mirada escudriñó todos los rincones del cuarto.

—Habitacion de artista! murmuró; esta enfermedad va tomando el carácter de epidemia.

—Mi cuarto á mi juicio demostraba un gusto exquisito. En él se veían confundidos toda clase de objetos de distintos usos y procedencias; pipas turcas, esteras de Australia, arpas armoniosas, bustos, floretes con sus máscaras, guanteletes y multitud de dibujos esparcidos en desorden. Apenas podia ocultar mi orgullo.

—Mal! muy mal! dijo mi padre: el desden por las costumbres sencillas ha despertado la afección á todo lo extravagante. Agradais mucho á madama

d'Ablou, Carlos, continuó cambiando de tono, que seria una mujer encantadora si no tuviese ese gran defecto de ser algo literata. He tardado en presentaros en su casa, porque en ella no encontraréis mas que artistas y literatos: ¡Mala gente!

—¡Cómo! exclamé yo casi indignado. ¿Es posible, padre mio, que tengais tanta aversión á todo aquello que deberiais amar?

—¡Mala gente! repitió con seguridad y lentitud.

Mad. d'Ablou es rica, su hija está muy bien criada, y esas señoras valen sin duda mucho mas que cuantos les rodean.

—Mi oído prestó gran atención aguardando ya la proposición matrimonial. Mi padre me preguntó:

—¿Conocéis á la señorita Sofia de Ablou?

—Ya hemos llegado! me dije á mi mismo en lugar de responder.

La preocupacion me dominaba hasta tal punto, que mi padre se vió obligado á repetir su pregunta, á la cual respondí:

—Una colegiala... la he oído reir en el jardín... Todas las niñas fean rien de un modo semejante.

—Mi padre me miró sorprendido, murmurando:

—Habeis adquirido ya, Carlos, la

mala costumbre de criticar. Podemos alabarnos de haber venido al mundo en la mas necia de todas las épocas. ¡Es vergonzoso! ¡Hiere nuestro orgullo hasta la risa inocente de las niñas!

No pude contener un movimiento de impaciencia, y mi padre, estrechándome la mano con cariño,

—Tu madre tambien era risueña, Carlos, me dijo con una ternura que me oprimió el corazón. Es preciso que bailed una contradanza con Sofia d'Ablou.

—Yo bailar! exclamé con desden. —Mi padre no pudo contener la risa, y reprimiéndola por no herir mi dignidad, aunque fuese á veces un poco epigramático.

—Hijo mio, prosiguió con acento afectuoso aunque grave, espero que bailarás por complaceme.

Cuando partió me senté cerca de mi ventana: mi corazón latía con violencia. ¿No era abusar de la autoridad paternal obligarme á bailar? Y si yo cedía para la contradanza, ¿no seria un precedente que me comprometiese cuando se tratara de la boda?

—Mi padre, en verdad, no se tomaba el trabajo de disimular sus proyectos. —Mad. d'Ablou es rica y su hija está muy bien criada. Matrimonio de conveniencia para mayor pesar!

—Creo que habeis notado que mi pa-

dre se enojó cuando al preguntarme si conocia á la señorita de Ablou no tuve la galanteria de responder: Sofia es un ángel.

Es imposible llevar mas allá la tiranía paternal.

Preocupado, tomé mis gemelos y los dirigí al interior de aquel salon que habitaba la familia enemiga de mi libertad. No pasaba una noche sin que yo no cometiese la falta de espíar. ¿Por qué? por odio sin duda. —El salon estaba desierto, y yo habia visto á Mad. d'Ablou y su hija salir en carruaje con dirección á la Opera.

El fuego de la chimenea probaba no obstante que recibirían al volver á casa. ¿A quién? Al indispensable hombre de desaliñado aspecto que no faltaba ningun día dos á tres horas de casa de las señoras d'Ablou. No puedo expresar cuanto me incomodaba aquel hombre.

Aunque no hubiese nadie, mis gemelos permanecieron clavados en el mismo sitio y principié á recorrer distraido los adornos del salon. A mi juicio, este era opulento y mezuquino á la vez: blanco y oro, lo que se ve en todas partes; hé ahí su adorno.

Con un poco de dinero gastado con inteligencia y gusto ¡qué cosas tan lindas se pueden adquirir! No podrian al menos haber hecho aquellos zócalos de primorosas maderas y haber pintado

aquellos techos de artesanos azules que recordasen las bóvedas de nuestras catedrales.

Pero estos plebeyos no admiten sino blanco y oro. Advertid que el blanco oscuro y el oro un poco tomado no sientan mal en el decorado á lo Luis XVI: lo único que yo rechazo es el oro brillante y el blanco deslumbrador. ¿Creéis que esas venerandas antigüedades han sido nuevas alguna vez? Yo lo dudo. De todos modos este será el único defecto que hayan tenido, porque una papelería que osa presentarse antes de contar cien años de vida, es una injuria al buen gusto.

—Mi desden crecia conforme iba admirando los espejos con marcos resplandecientes, los sillones con molduras primorosamente doradas y todo aquel esplendor que yo maldecia. Como Neron, deseaba que la plebeya no dejase de adornar siempre su cabeza estúpida con la indispensable gorra de percal.

De repente la soledad del salon se animó.

—Era una sonrisa de virgen; un cantor suave y misterioso que no respaldaba sino en las horas de amor; uno de esos rostros seductores que encantan sin pretenderlo.

(Se continuará.)

de haber emitido su dictamen una comisión científica del cuerpo de sanidad militar; mas, según parece, la opinión de dicha comisión no es tan decisiva como se necesita para resolver la adopción en las prendas que usa el ejército, y convendría que la ciencia entrase a determinar y fijar las prendas que debían requisitarse.

El Reino pregunta anoche si ha ocurrido algo estos días en Guarranán, aldea situada en la provincia de Jaén. Nada ha ocurrido por allí, dice El Diario Español, como no sea el trastorno de la imaginación de los que inventaron la existencia de dos ó tres mil rebeldes en las inmediaciones de la Carolina, precisamente donde se halla la citada población.

Cuenta un periódico valenciano, que el domingo último por la tarde, yendo el señor arzobispo de paseo por las afueras, vio en un campo á un hombre de edad y á otros dos más jóvenes que estaban trabajando. Preguntó el prelado si lo hacían por necesidad, y respondiéndole que no, les suplicó que guardando los preceptos de la Iglesia, se retiraran á descansar, como en efecto lo verificaron, no sin recibir antes de manos del prelado una cantidad como indemnización del trabajo que dejaban por hacer.

A bordo del vapor París se embarcaron el martes en el puerto de Alicante 98 colonos que pasan á establecerse á Santo Domingo. Entre ellos dicen que iba una elegante y graciosa joven, cuyas maneras revelaban una buena educación.

Ya está haciendo los estudios del ferro-carril de Granada el ingeniero señor Velosa, encargado por el Sr. Salamanca á ejecutarlos.

Entre otros festejos figura en el programa de los preparandos en Santander para obsequiar á S. M. una regata en la cual podrán tomar parte toda clase de embarcaciones de puerto, ya al remo, ya á la vela. Los premios son de cuatro mil, dos mil, mil, y quinientos reales. Además se adjudicará un premio de mil reales al bote ó lancha que se presente mejor adornado.

El Monitor francés declaró el día 15 que las noticias dadas por La Independencia belga respecto á la salud del emperador eran completamente falsas. La publicación de noticias falsas por La Independencia, no es un hecho raro: es un hecho diario.

El autor del atentado contra la vida del rey de Prusia, tiene 21 años, es natural de Odessa, había estudiado en Viena y parece no pertenecer á asociación alguna.

Parece que el Sr. Monturiol acaba de recibir otra señalada y lisonjera prueba de la protección que el gobierno de S. M. está dispuesto á dispensar á su invento. En una reciente real orden se le manifiesta que si necesita la construcción de un *telégrafo* de mayores proporciones que el actual para verificar ensayos en grande escala, se le facilitará un arsenal del Estado y los recursos indispensables en materiales y operarios.

Se asegura que Francia va á regalar al nuevo sultán una batería de cañones rayados de los más perfectos para que puedan servir de modelo al hacer la reforma de la artillería del imperio turco.

Dice de Salamanca que en la actualidad se halla haciendo estudios en la sierra de Francia una comisión de ingenieros para el trazado del mapa general de la Península.

Nos escriben del Escorial que terminada la brevisima estancia de S. M. en aquel real sitio, ha vuelto á quedar entregado su vecindario y los forasteros que veranean á sus habituales diversiones. El tiempo está animado y el campo delicioso, notándose, sin embargo, menos expansion y buen humor que otros años entre las familias de Madrid.

Dice una carta de París del 15: «Preocupa mucho la atención pública en la actualidad lo acaecido al barón de Vidil, á quien se acusa de haber asesinado á su hijo en Inglaterra para no rendirle cuentas. Dicese esta tarde que Mr. Vidil ha sido preso en virtud de un exhorto extraordinario de lord John Russell, en que iba continuada la

declaración de la víctima. Mr. de Thouvenel ha vacilado mucho en acceder á lo solicitado por el ministro inglés. M. de Vidil ha salido esta mañana para Londres, acompañándole tres agentes de seguridad.»

A nuestro apreciable y gracioso colega *El Diablo Cojuelo*, cuya popularidad crece más cada día por el estro y el ingenio que demuestra, le han escrito de Vinaroz participándole que un relojero de aquella población ha trabajado y trabaja en la construcción y perfeccionamiento de una máquina de movimiento continuo, la cual ha funcionado colocado á la orilla del mar sirviéndole las olas de motor. Resulta, pues, que el artífice ha hecho un aparato para aprovecharse del movimiento continuo de la mar, salvo cuando hay calma chicha.

Por disposición del gobierno de S. M. se están levantando en Vinaroz los planos para un muelle, cuyas obras deberán hacerse en breve plazo, lo mismo que los del faro de sexto orden que se ha comenzado á construir.

El teatro de Vinaroz que se vendió como finca de propios ha vuelto á quedar propiedad de la villa, por haberse reconocido por el gobierno que pertenecía á los vecinos de ella y no á los propios como equivocadamente se supuso.

Pronto deberá estar concluida la carretera entre Vinaroz y Morella, en cuyo último trozo se trabaja sin descanso. También han sido rectificadas los estudios para establecer el telégrafo eléctrico entre ambas poblaciones.

Anoche á las doce llegó á esta corte el conde de la Canada, capitán general interino de Castilla la Nueva, después de haber tenido la honra de acompañar á SS. MM. hasta San Chiridian.

El Sr. Lladó ha publicado un nuevo método de solfeo, que según el dictamen de varios profesores, es una obra muy recomendable para los que se dedican al arte.

El ferro-carril de Pamplona á Zaragoza adelanta en su terminación. Dentro de breves días debe abrirse otra nueva sección hasta Gallur, faltando poco tiempo para que esté toda la línea concluida.

El gobernador civil de Valencia ha dirigido una circular á todas las autoridades de la provincia dependientes de la suya en la que después de dar á conocer la del ministerio de la Gobernación sobre orden público, hace razonables prevenciones para el más estricto cumplimiento de la ley, al par que la mayor justicia en aplicarla.

Acaba de publicarse en Londres un estado completo y detallado de las fuerzas del ejército británico. Cuenta 76.000 hombres en la India y en Inglaterra 60.000. Una parte de estas últimas tropas están en los depósitos.

En Inglaterra se acaba de publicar el *bill* relativo á la penalidad aplicable á los que maltratan á los animales. En él se impone una multa de 5 libras (cerca de 500 rs.) ó tres meses de prisión á los que maltratan á los toros ó á los perros.

Las casas donde tenían los conciliábulos los socialistas de Andalucía, se van designando por los presos, según una carta de Málaga que publica *La España*, y según la misma, los presos van hablando, otros van cayendo, y la trama socialista se descubre poco á poco, faltando ya únicamente conocer dos ó tres más de los llamados *cabos delegados*, para que se conozca el centro directivo de Madrid que en ellos correspondía, y tal vez por este de otra capital. El juramento que prestaban los afiliados ó *apuntados*, era *obedecer ciegamente á los cabos, abandonando familia é intereses cuando fuesen llamados, y asesinar á quien se les designase*. En cambio se les ofrecía el reparto de la propiedad, conminando con la muerte á quien faltare. Los principales agentes del socialismo por aquella parte, fueron unos cómicos de la legua procedentes de Granada.

Los diarios de Málaga, correspondientes al 15, dicen que apenas se hablaba ya en la población de los sucesos de Loja; que han pasado todos los temores que por algunos días se abrigaron de que pudiesen ocurrir nuevos trastornos en la provincia, y que la

mas completa tranquilidad reinaba en ella.

Dentro de muy pocos días vendrá á la aprobación del gobierno de S. M. un proyecto de empréstito que solicita el ayuntamiento de Santiago para subvencionar cuatro millones de acciones de la sociedad anónima *Ferro-carril compostelano*. Este proyecto parece que encuentra en Santiago mucha oposición fundada particularmente en la imposición de derechos sobre los granos, y en que haya acciones subvencionadas y no subvencionadas.

La prensa portuguesa elogia mucho un libro que con el título de *Canfos ao luar* (cuentos á la luz de la luna) acaba de publicar el señor Julio César Machado.

Un periódico opositorista hace la observación de que los periódicos democráticos extranjeros, al censurar fuertemente la política del gabinete actual, tienen buen cuidado de no envolver á la nación española en dichas censuras. Podrían también añadir, dice otro diario, que esas publicaciones tienen el cuidado de atacar á la dinastía y de ensalzar á la España. La táctica es conocida, añade, pero no hará efecto en un pueblo que sabe que la monarquía de nuestra augusta Reina es la base más firme de la libertad é independencia de la patria.

El señor ministro de Marina llegó el martes á Valencia de paso para Francia, habiendo sido obsequiado con una gran serenata, y cumplimentado por todas las corporaciones y autoridades.

Las obras del teatro del Liceo de Barcelona adelantan con tal rapidez, que se cree probable pueda abrirse al público antes del tiempo prefijado. Parece que ya se está contratando una compañía lírica de *primo cartello*.

La insistencia con que se han esparcido estos días rumores de próximos trastornos en esta capital y en las provincias, las falsas noticias que se han hecho circular acerca de sublevaciones en puntos más ó menos importantes, y la simultaneidad de los ataques que una parte de la imprenta extranjera dirige en estos momentos al gobierno español, revelan, á juicio de *El Constitucional*, un plan concebido y ejecutado, no solo desde España, sino desde el extranjero, por personas duchas en esta clase de maniobras, plan cuyo objeto es presentar al país ante las naciones esteras como incapaz de consolidar un gobierno.

Anoche salió de Madrid para los baños de Carratraca el Sr. D. Manuel María de Santa Ana, diputado á Cortes y propietario de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

El general Fleury, ayudante de campo del emperador Napoleón, que hoy nos anuncia el telégrafo haber sido recibido anoche por el rey del Piemonte ha ido á Turin con objeto de entregar á Víctor Manuel una carta autógrafa del jefe del imperio francés.

Hoy á medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Nueva-York 6. El mensaje del presidente Lincoln es belicoso. El presidente pide 400.000 hombres y un empréstito de dos mil millones (1).

Turin 18. El rey Víctor Manuel ha recibido en audiencia al general Fleury.

Nápoles 17. Se reciben noticias mas tranquilizadoras.

Ayer salió de Alicante para Tetuan el vapor *Ebro*, con cargamento de cebada.

En Tetuan, Ceuta, Algeciras y sus conformes se disfrutaba ayer completa tranquilidad.

El vapor *Ulloa*, procedente de Algeciras, llegó ayer al Ferról con 89 horas de navegación.

SS. MM. Hicieron á Valladolid á las seis de la tarde de ayer, habiendo salido de San Chiridian por el ferro-carril á las tres y media de la misma tarde. En Valladolid fueron recibidas SS. MM. con indescriptible entusiasmo. Pasearon á pie y por la noche asistieron á los fuegos artificiales, siendo en todas partes aclamados y

(1) El original no dice la unidad que generalmente en los Estados-Unidos es el *dólar* equivalente á peso fuerte.

victoreados ardentemente por los leales vallisoletanos.

Hasta hoy de madrugada no ha salido de Loja el reo Antonio Rosa Moreno que debe ser ejecutado en el Salar. A las siete debió ser puesto en capilla y mañana tendrá lugar la ejecución. Va escoltado por una compañía y una sección de caballería. El ejecutor, que ha salido de Granada, debe llegar al Salar al mismo tiempo que el reo.

Según un despacho de Loja, han sido presos ayer Antonio Navarro, de Loja, por avisador; Francisco Morales, Joaquín Ordóñez, Francisco García Corpas, Martín Vergara y Valle, los cuatro del Salar, por insurrectos; Juan Vallejo, Andrés Bacaláño, Gregorio Aranda, instigadores; Juan Jimenez, José Mancho, Antonio de la Cruz y Juan Fernandez, de los insurrectos que marcharon sobre Málaga, y Joaquín Vitorio, instigador, todos de Casa Bermeja; Manuel Chica, cabecilla; Matías Geno, reclutado; Antonio Villaseca, insurrecto de Pariana; Manuel García, por recibir juramento; Miguel García Martín y Felipe García, por asistir á los juramentos; Manuel Sillero, instigador; Francisco Sillero, id.; Manuel Quintana, id.; Manuel Gavira Leon, por exigir armas; Pascual Montoya, también de los insurrectos; Manuel Pérez Cobos, Antonio Pérez y Francisco Macías, por haber contribuido á la rebelión; todos de Zagra; Bernardo García; Vicente Lopez, Rafael Ortega, de los Corrijos de Loja, que tomaron parte en el movimiento.

También han sido presos en Málaga: Juan Ruiz Lopez, Francisco Pérez Avila; Juan Lozano Durán, Juan Aquililar Molina, Sebastian Anguita Espinosa, Juan Fernandez Muñoz, José Galandell Aguila, Francisco Pérez García, Pedro Rivera Anes, José Ruiz Lopez, José Ruiz Lopez (menor), Antonio García Ruiz, Antonio Pinazo Alcaide, Miguel Galacho García, Juan Gutierrez Romero, José Herrera Quintana, Juan Gamero Sanchez, José Muñoz Lara, Francisco Leal Sanchez, Antonio Muñoz Palomo, José Muñoz Palomo, Juan Muñoz Palomo, Esteban Muñoz Palomo, Antonio Gonzalez Bravo; Joaquín Monte Agudo, Rafael García Urbano, Francisco Rodriguez Martínez, Francisco García Quintana (a), Panseco, Antonio Cruz Pérez, Juan García Pérez, Antonio Diaz Ortega, Francisco José Sierra Lucas, Francisco Herrera Quintana, Francisco Martín García, Cristóbal del Aguila Salazar, y Nicolas Navas Salas.—En Granada: José Puerta, Trinidad Mercado, Rafael Romero Botella, Manuel Fernandez Gutierrez, José Antonio Linares, Pedro Roncero, Manuel Diaz Sola, Joaquín Luna, José García Fernandez, Miguel Salinas Manjon, Francisco Flores Fernandez, Joaquín Clavero Fernandez, D. Modesto Olarte Quintana y Francisco Guerrero Gomez.

La Iberia con referencia á varios otros periódicos habla de proclamas revolucionarias que han circulado por Madrid. El gobierno no ha visto semejantes proclamas; pero si como dice *La Iberia* hubiese existido alguna que tienda en último resultado á impulsar al gobierno en una desatentada reacción, seguramente no podía achacarse á los amigos de esto.

Por lo demás, el gobierno desprecia cierta clase de medios y su conducta es tan prudente y mesurada, que teniendo datos con que poder detener á personas que parecen resultar complicadas en el movimiento de Loja, se abstiene de hacerlo esperando completar sus pruebas, y no diremos que en su día no tendrán que arrepentirse algunas personas de haber querido lanzar al gobierno en una senda que no seguirá jamás.

Anoche se habló nuevamente de prisiones hechas en Madrid. La noticia es falsa: ninguna persona ha sido presa á consecuencia de los sucesos de Loja, y si hace tres días fué detenido un militar retirado, fué por reclamación de la capitania general de Madrid. Dice hoy una correspondencia del *Diario de Barcelona* que el Sr. marqués de Miraflores no vuelve á Roma y que continuará el Sr. Souza hasta que vayan á ocupar aquella embajada el Sr. Bermudez de Castro ó el Sr. Calderon Collantes. Ningun dato oficial ni extra-oficial puede haber dado margen á esta noticia. La vuelta á Roma del señor marqués de Miraflores, depende

exclusivamente del estado de su salud y de su voluntad.

Desde la salida del batallón cazadores de Simancas, de Tetuan, no ha recibido ninguno la orden de marchar, ni han ingresado mas fuerzas que quintos de algunos cuernos. Se halla en aquel teatro la compañía de niños florentinos que están ganando muy buenos cuartos, pues todas las noches tienen un lleno completo.

El Pueblo de esta tarde, al dar la noticia de haber sido sentenciado á muerte el que capitaneaba los revoltosos del Salar que se unieron á la facción de Loja, implora de los jueces piedad para los demás delincuentes, cuyo extravío va á llenar de luto y desolación á sus pobres é inocentes familias.

El Remo de esta noche publica una carta de Tetuan fechada el 14 del actual, en la que se dice que los sucesos de Loja han llevado de indignación á los leales soldados que componen aquel ejército, y estos mismos sucesos han hecho que no se vea confirmada la noticia de relevo.

En la población se han hecho algunas obras de fortificación, entre ellas dos caminos, uno para subir la artillería á los fuertes de la Alcazaba, y otro para que pueda bajar á los que hay por bajo de la población. También se ha reformado algo el de la Aduana, en el que se ha construido un puente. Al mismo tiempo se están concluyendo los planos para remitirlos á Madrid, de varios cuarteles de mamostería y maderas con cincuenta de obra. Estos cuarteles serán de 400 pies y para 200 hombres cada uno. Se habla del proyecto de un castillo en la parte superior de la sierra sobre Tetuan, y de otro fuerte de consideración en las inmediaciones de la puerta de la Victoria.

Del estado que publica la junta de clases pasivas, referente al que tenía en fin del primer semestre, aparece que el importe de una mensualidad en dichas clases, ha aumentado en 19,958 reales 65 céntimos, de modo que ahora será el de 12.480,247 reales 43 céntimos. El total de individuos de estas clases son 48,491, entre los que hay el número de 21,164 de la clase de retirados. Las pensionistas del monte pío civil y militar ascienden á 13,455; los exclaustrados á 5,991; las pensionistas de gracia á 2,857; los jubilados á 2,898; los cesantes á 1,771; y otras varias clases, como los convenidos en Vergara, legionarios extranjeros y secuestrados de los ex-infantes, á 1,555.

El domingo último, con asistencia del señor obispo, el gobernador civil y demás autoridades de la capital, se celebró en Oviedo una reunion con el fin de acordar lo conveniente para llevar á cabo el pensamiento de erigir un monumento á la memoria del eminente hijo de aquella provincia, Fr. Benito Jerónimo Feijóo.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Cádiz 18. La infanta doña María de Regla, hija de los duques de Montpensier, se halla gravemente enferma en Sanlúcar. Los padres tienen ya noticia de este suceso.

París 18. El 3 interior español á 00.00; el 3 exterior á 48 7/8; la dierida á 40 7/8 y la amortizable á 00; el 3 por 100 francés á 67.75; el 4 1/2 á 97.75.

Londres 18. Los consolidados quedaban de 90 á 1/8.

BOLSA DE MADRID DE HOY

COYLACION OFICIAL	Cambios	Observaciones
8 cens. al contado	48 95	
Id. á fin de mes	48 95	operación y
Id. 3 día del contado	49 90	
Efectos páblic. Id. á fin del mes	86 95	operación y
Id. Id. del próx.	45 20	
A mort. de pr. a.	30 30	
Id. de segun. pr. a.	10 15	
Personales	21 20	abandona
De abril de 1900	96 00	Amargo, lo y
Id. de 2000	96 30	
De junio de 2.000	96 50	Id. de 500
De agosto de 2.000	96 50	Id. de 500
De julio de 2.000	96 50	Id.
De marzo de 2.000	00 00	Id. de 500
Obras públicas	95 50	Id. de 500
Canal de Isabel II	103 00	Id. de 500
Oblig. del Estado	94 50	Id. de 500
Banco de España	205 00	Id. de 500

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Circo de Paul.—A las 9 de la noche. Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Circo de Price.—A las 9 de la noche. Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

NOTICIAS.

Santos de mañana.—San as Justa y Rufina, mártires, y San Vicente Paul, fundador.
Cultos.—Jubileo de Cuarenta Años en la iglesia del hospital de mujeres moribundas, donde se celebrará función por las hermanas de la Caridad...

Vacante.—La administración de Hacienda pública de esta provincia anuncia hallarse vacante el estanco de Zarzalejo.
ANUNCIOS.
GRAN LOCAL PROPIO PARA Galletas, fabricas o almacenes. Se alquila uno con buenas habitaciones...

Se SUPLICA a LA PERSONA que hubiese encontrado una perita pequeña, de agua, blanca, con un ojo en un ojo, que padece de accidentes y se pone como si rabiasa, la presente en la calle del Pez, 22, principal, y se le dará una gratificación.
COLOCACION PARA UNA JOVEN.—Para una ocupacion lina y decorosa hace falta una joven soltera o viuda honrada, juiciosa e instruida...

LA TUTEJAR,
COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.
Delegado regio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.
JUNTA DE VIGILANCIA.
Excmo. Sr. D. Felipe del Rivero, tenniente general.
Illmo. Sr. D. José de Osorno y Perilla, jefe superior de administracion...

LA TUTEJAR es la sociedad de su clase mas antigua en España, y como se ve por el libro resumen de su situacion en este dia, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta.
En la direccion general establecida en Madrid, calle de Alcalá número 3, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se daran todos los datos y esplicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.
LA COMPANIA GENERAL DE CRÉDITO para el comercio y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés.

DE AMSTERDAN
saldrá para Bilbao y Santander hacia fin del corriente, el vapor español Norte, capitán D. M. Arritola; dicho buque es de hierro, dobles máquinas, construido recientemente en los acreditados astilleros de los Sres. Tod etc., Mac-Gregor de Glasgow.
LA BENEFICIOSA,
Asociacion mútua para colocar economias y capitales.
Ingreso hasta hoy. RYN. 29.102.189,83 cént.
VAPORES-CORREOS,
A LOPEZ Y COMPANIA.
SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD.
LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.
Salida de Alicante para Málaga y Cádiz, el día 20 de agosto.
FORZOSA LIQUIDACION.
Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, número 24, en motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepcion Gerónima, número 13, tienda al lado del Meson de los Huevos, en donde a fin de concluirse se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes; a fin de que pueda formarse una idea de las existencias y sus precios, se consiglan las siguientes:
Chacónadas y telas del Norte, 4 y 5 y 4 rs. vara; organdis y brillantinas, 4 y 5 y 4 y 5; varas flor bordada, 4 y 5 y 6; pelos de cabra y merinos, 4 y 5 y 6; 5 y 6 y 7; trajes de seda, glase y brocatel a volantes y lisos de corte de 30 y 50 duros, por ser antiguos, se venden a 10, 15 y 17; id. de poplin, a 10 y 30 reales; fular de seda, a 6 y 12 y raso negro, a 8; telas para colchas, a 2, 2 y 1/2 y 3; las mas superiores; rico madapolan, propio para enaguas, chubas, cetera; a 14 cuartos vara, tomando 4 pies; varas sueltas a 12; indiana a 15 cuartos y 2 rs.; muselina blanca para cortinillas a 2 y 1/2 y anchura para colgaduras a 3 y 1/2 y 5 lino para forros a 12 cuartos, y percalinas a 10, 12 y 14 cuartos las mas superiores.
2.000 pañuelos de varas, tamaño grande, a 15, 16, 20, 30 y 40 reales; de muselina a 20 y 25 y de merino a 38 y 60.
Nota: Un lote de un pañuelo varas grande y un corte de vestido de chacónada en 38 rs.; 8.000 varas, varas de lana y seda de corte de 7 reales a 3. (12, 13, 14, 21, 22, 27, 30 y 2.)
A LAS SEÑORAS.
Siendo de poca importancia las existencias que nos quedan en chacónadas, aunque los dibujos de muy buen gusto, se realizarán al precio de 3 rs. vara; batistas estampadas, grande y última novedad, su precio 7 rs.; a 4 y 1/2 percales; imitación a brillantina a 2 rs.; telas de colcha y forros de carruaje a 2 reales; muselinas de tortinas; vara y terciada de ancho a 3 y medio reales.
Quedan unos 50 trajes de batas a varias disposiciones, con 21 y 22 varas a 50 reales; 500 pañuelos batas desde 12 y 17 reales en adelante; pañuelos de seda de Talavera a 15 rs.; de hilo superiores garantizados a 30 y 38 rs. doceana. Calle de León, número 27, tienda de dos columnas. (8, 10, 12, 14, 16 y 18.)
Edit. D. Hilarion Zuloaga.—Impr. de LA CORRESPONDENCIA.